

Antéchrista - 1/2

" J'avais seize ans. Je ne possédais rien, ni biens matériels, ni confort spirituel. Je n'avais pas d'ami, pas d'amour, je n'avais rien vécu. Je n'avais pas d'idée, je n'étais pas sûre d'avoir une âme. Mon corps, c'était tout ce que j'avais. "

Je n'ai pas trouvé meilleur introduction pour parler de ce livre que ce passage.

Le livre

Antéchrista est le dernier opus d'Amélie Nothomb, sorti en août 2003.

L'histoire est celle de Blanche (c'est elle qui raconte l'histoire) et de Christa, 16 ans, lycéennes.

Blanche n'avait pas d'amies, errait dans l'université et n'aimait qu'une seule chose : la lecture.

Christa était entourée d'amis, était le centre de l'université et tout le monde l'adorait.

Un beau matin, Christa vient vers Blanche et se met à lui parler.

Blanche, abasourdie, ne comprend pas trop mais se met à aimer Christa.

Aussi, quand Christa lui annonce qu'elle doit se lever tout les jours à 4H00 du matin pour venir à l'université et qu'elle est pauvre, sans hésiter, Blanche l'invite à dormir chez elle tous les lundis.

C'est comme ça que le calvaire de Blanche commence : quand elles sont toutes les deux, Christa ne cesse d'humilier, de dénigrer Blanche sur ses complexes et son non-intégration, alors que devant les parents de Blanche, elle se montre gentille et apitoyante.

Les parents de Blanche sont sous le charme et invitent Christa à passer les semaines avec eux, sans qu'elle ne paie de loyer.

Blanche se sent remplacée, on ne parle plus d'elle qu'à la troisième personne, pour ses parents elle n'existent plus.

" Tout être humain a le droit d'être en contradiction avec lui même.

[Amélie Nothomb] "

C'est ce qui arrive à Blanche qui, dans ses pensées, elle est en contradiction : un coup Christa devient "Antéchrista" et la fois d'après, elle ne lui en veut pas et fais comme ci, si Christa se comportait ainsi envers elle, c'était de sa faute.

Si Blanche a ce comportement, c'est parce qu'elle est sous l'emprise de Christa, elle ne peut s'empêcher de lui obéir.

Mais un jour, Blanche en a marre et décide de se révolter contre " Antéchrista".

Aura-t-elle la force de le faire ?

L'auteur

Amélie Nothomb est née le 13 août 1967 à Kobe au Japon.

Elle est bruxelloise mais est née au Japon suite aux nombreux voyages de son père, ambassadeur belge.

Antéchrista - 2/2

Elle a voyagé de la Chine à l'Asie du Sud-Est puis est allée aux Etats-Unis De ces voyages, Amélie conserve un sentiment tenace de solitude (comme Blanche), atténué par une forte complicité avec sa soeur. Elle retourne en Belgique à l'âge de dix-sept ans et suit des études gréco-latines.

En 1992, son roman " Hygiène de l'assassin " est accueilli avec un énorme succès.

Puis, elle retourne au Japon et retranscrit cette expérience dans " Stupeur et tremblements ", Grand Prix de l'Académie française en 1999.

Depuis, elle publie à peu près un roman par an, se définissant elle-même comme une "graphomane malade de l'écriture".

Amélie Nothomb écrit ses romans entre quatre heures et huit heures du matin, après avoir avalé un demi-litre de thé.

Elle écrit plus de trois livres par an, mais n'en publie qu'un.

Sa bibliographie

Hygiène de l'assassin, 1992

Sabotage amoureux, 1993

Les Combustibles, 1994

Les Catilinaires, 1995

Péplum, 1996

Attentat, 1997

Mercurie, 1998

Stupeurs et Tremblements, 1999, sacré Grand Prix du roman de l'Académie française

Métaphysique des Tubes, 2000

Cosmétique de l'ennemi, 2001

Robert des noms propres, 2002

L'avis de la presse

L'Express Livres - Thierry Gandillot (6/10/2003)

(...) un zeste de sadisme, un soupçon de masochisme, une goutte de perversité, une larme d'humour et un doigt de cruauté. Un dosage efficace, mais qui a fini de surprendre.

Télérama (27/9/2003)

l'histoire bientôt tourne court, accumule les poncifs, s'étirole dans un savoir-faire poussif. Manque de travail, trop de facilité ? Parfois, le talent, comme l'amitié, est dangereux.

Mon avis

Dans " Antéchrista ", l'histoire se passe vite.

On est tenu en haleine du début jusqu'à la fin, même si la fin ne correspond pas forcément à ce qu'on s'attendait.

On saisi vite l'emprise de Christa sur Blanche, et certains évènements sont pour le moins inattendus.

Pour plus d'infos sur Amélie, vous pouvez aller voir : <http://www.france-jeunes.net/article.php?artid=4644>